

MUNICIPIO DE NOBSA
PLAN BASICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 2001-2011

PLAN BASICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL
MUNICIPIO DE NOBSA

DIAGNOSTICO TEMATICO DEL MUNICIPIO NOBSA
DIMENSION POLÍTICO - ADMINISTRATIVA
2001

DOCUMENTO DIAGNOSTICO. DIMENSION POLÍTICO ADMINISTRATIVA

PRESENTACION

La Dimensión Político Administrativa es el área fundamental para la planificación del ordenamiento territorial. A través de las acciones administrativas y del gobierno, se plasman los ideales, las políticas y las demandas de la sociedad.

El Plan Básico de Ordenamiento Territorial, contiene cinco áreas específicas de estudio; la dimensión físico biótica, la dimensión físico espacial, la dimensión económica, la dimensión sociocultural y la dimensión político administrativa.

Administrar y gobernar el territorio implica determinar acciones sobre el medio físico y el medio socio económico, en estas dimensiones se integran las variables suelo, medio ambiente, relaciones productivas y las relaciones sociales, todos estos factores actúan directamente sobre un territorio específico.

Las políticas se deben generar para atender simultáneamente a los factores que trascienden en el desarrollo integral de la sociedad; variables establecidas en las relaciones: suelo, medio ambiente, educación, sociedad, economía y desarrollo sostenible. Las políticas nacen en los ideales sociales, pero es en la estructura de gobierno y en el poder político en donde se asimilan y se materializan. Por estas razones los territorios dependen del poder del gobierno.

Para el caso específico del Municipio de Nobsa, la evaluación para el diagnóstico de la estructura político administrativa se realiza en función de la capacidad, gestión y la influencia del Municipio con las relaciones locales, regionales y nacionales.

OBJETIVOS

OBJETIVOS GENERALES

El objetivo general del estudio es la identificación de la autonomía social y la trascendencia del gobierno en el contenido del territorio del municipio de Nobsa. El sentido de la esencia política y administrativa para la gestión de las acciones que demanda el Municipio y la sociedad.

Se busca evaluar la estructura de gobierno que actúa sobre el territorio y la población, para identificar las debilidades y las fortalezas que van a implementar una organización administrativa de proyección y eficiencia para el municipio; analizando los siguientes aspectos:

- Identificación de la estructura política y administrativa del municipio.
- Identificación y evaluación de las herramientas y métodos para la gestión de gobierno.
- Focalización de las debilidades y fortalezas de gobierno.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- Concebir una estructura político administrativa que aplique gestión y gobierno para la funcionalidad del territorio y la sociedad, aplicando los principios de las normas legales.
- Implementar las relaciones objetivas del gobierno y los sectores de la sociedad.
- Aplicación de gestión y gobierno para la concepción del desarrollo integral de la sociedad con generación de políticas y procesos racionales, atendiendo los requerimientos del momento histórico, las tendencias y la prospectiva universal.

MARCO TEORICO

SOCIEDAD Y TERRITORIO

En el medio natural interactúan dos variables fundamentales; el hombre y el territorio. El hombre en su condición de homo - sapiens trasciende siempre hacia una condición evolutiva.

En su objetivo existe la búsqueda de sabiduría, conocimiento y destreza, para conseguir una esencia magistral y humanista.

El territorio es el espacio vital, la fuente de todos los ordenes y contenidos; la relación hombre territorio determina un factor transformador. En este proceso de interacción se definen los centros urbanos, la ciudad o la urbe. La ciudad actúa como medio de interacción cultural, como centro de magisterio del conocimiento que integra los acumulados y los avances de la ciencia y la tecnología; inicia en la escritura hasta los contemporáneos y complejos lenguajes de la informática. La ciudad es fuente generadora de ciencia, pensamiento e ideología. La ciencia es un producto de las variables y del factor transformador; esta se concibe como la única alternativa en la constante evolutiva del homo - sapiens. La evolución se considera como la función perdurable de la sociedad racional.

Para el ejercicio político y administrativo la autonomía de gobierno se hace legítima cuando en este ejercicio se desarrollan políticas que armonizan las acciones de la sociedad con las acciones del gobierno; todo sobre el territorio.

MUNICIPIO DE NOBSA
PLAN BASICO DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL. 2001-2011

En este proceso se exige la constante racional y la aplicación permanente de ciencia conocimiento y tecnología.

El conocimiento la ciencia y la tecnología han estado, y estarán en función del hombre y del territorio. Todas las áreas del conocimiento conforman el marco teórico en las acciones del poder de gobierno y el poder político.

MARCO LEGAL

La definición del marco legal para la dimensión político administrativa lo conformará un conjunto de Leyes, Decretos, Resoluciones, Ordenanzas y Acuerdos que rigen y tienen vigencia en el Estado democrático. En su orden:

- La Constitución Nacional de 1991
- Ley 60 de 1993
- Ley 99 de 1993
- Ley 136 de 1994
- Ley 152 de 1994
- Ley 388 de 1997
- Ley 151 de 1998
- Decretos reglamentarios, resoluciones, ordenanzas y acuerdos

También hacen parte de este marco legal las normativas de organismos internacionales que manejan políticas ambientales sobre los elementos fundamentales de la vida: suelo, agua y aire.